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Antrag der FDP-Fraktion zur Einführung eines 30 km/h Limits in den Ortsdurchfahrten Zollhaus und 
Randen aus Gründen des Lärmschutzes. 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
Seit dem letzten Sachstandsbericht des RP Freiburg am 23.6.2022 im Gemeinderat wurden keine 
neuen Erkenntnisse veröffentlicht. 
In jüngster Vergangenheit hat sich die FDP-Fraktion erneut mit den Ortsdurchfahrten Zollhaus und 
Randen befasst. Die Ortsbesichtigungen und die anschließende Diskussion mit den 
Landtagsabgeordneten Niko Reith und Dr. Christian Jung stießen auf großes Interesse bei den 
Anwohnern. 
Die kleine Anfrage der Abg. Niko Reith und Dr. Christian Jung FDP/DVP und die Antwort des 
Ministeriums für Verkehr entnehmen sie bitte der Anlage. 
 
Die FDP-Fraktion beantragt deshalb, die Einführung eines Tempo 30 km/h Limits in den 
Ortsdurchfahrten Zollhaus und Randen bei den zuständigen Behörden zu prüfen und zu veranlassen. 
 
Begründung: 
Aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens hat die Lärmbelastung in der Nacht und in den frühen 
Morgenstunden stark zugenommen.  
 
Zollhaus: 
Von Randen kommend wird der LKW-Verkehr von 70 km/h auf 20 km/h abgebremst, anschließend 
kann auf 50 km/h beschleunigt werden und dann wird im Bereich Bahnübergang/ Kreisverkehr die 
Geschwindigkeit erneut heruntergebremst. Von Donaueschingen kommend ist die Situation ähnlich.  
Gerade die modernen LKW-Bremssysteme erzeugen eine erhöhte Lärmbelastung. Bei durchgängig 
Tempo 30 ist der Zeitverlust gering. Mit Einbeziehung der Waldshuter Straße würde es eine 
Entschärfung der Verkehrssituation im Kreuzungsbereich Waldshuter- Weiler und Straße am 
Lindenbühl ergeben. 
 
Randen: 
Auch hier würde eine deutliche Lärmreduzierung erreicht, Das Überqueren der Straße würde gerade 
für Schulkinder und ältere Mitbürger leichter werden. 
(Überquerungshilfen machen gerade bei glatter Fahrbahn keinen Sinn) 
 
Recherchen haben ergeben, das Tempo 30 Limits mit der Begründung Lärmschutz leichter 
durchzusetzen sind als noch vor wenigen Jahren. 
 
gez. Silvio Waimer 
Fraktionsvorsitzender 
 


